



communiqué

N^o: 152
No.:

Le 5 août 1987

VISITE EN AFRIQUE DU SECRÉTAIRE D'ÉTAT
AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES
DU 10 AU 15 AOÛT 1987

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a annoncé aujourd'hui qu'au cours de la semaine du 10 au 15 août 1987, il effectuera des visites en Côte d'Ivoire, en Zambie, au Mozambique et en Afrique du Sud. Ces visites de travail s'inscrivent dans le cadre des préparatifs aux prochains sommets de la Francophonie et du Commonwealth qui se tiendront respectivement en septembre et octobre prochains au Canada. Étant donné l'importance des questions qui seront abordées à l'occasion de ces sommets, en particulier celles qui touchent l'Afrique australe, M. Clark a décidé de prendre lui-même une part active en effectuant des visites de travail dans ces pays.

En Côte d'Ivoire, M. Clark communiquera les vues du gouvernement du Canada sur le Sommet de la Francophonie et discutera en particulier de la situation économique en Afrique, des prix des denrées de base et de l'évolution de la situation en Afrique australe.

En Zambie, M. Clark aura des entretiens avec le président Kaunda, notamment sur des moyens pour le Commonwealth de garder son rôle de premier plan pour ce qui est de contribuer au démantèlement de l'apartheid et à l'élection d'un gouvernement représentatif non racial en Afrique du Sud. Ils parleront également de questions africaines en général, à la lumière de l'élection récente de M. Kaunda à la présidence de l'Organisation de l'unité africaine. En outre, M. Clark rencontrera à Lusaka des cadres du Congrès national africain.

.../2

Au Mozambique, M. Clark s'informerá directement auprès du président Chissano de la situation économique et politique de ce pays perturbé. Ils examineront ensemble l'aide que le Canada accorde au Mozambique, à court terme pour soulager la famine et à long terme pour contribuer au développement économique. À cette occasion, M. Clark invitera un ministre du gouvernement du Mozambique à participer à la réunion de Vancouver en octobre, étant donné l'importance de ce pays dans les débats que tiendront les chefs de gouvernement sur la situation en Afrique australe.

Au cours de sa visite de travail en Afrique du Sud, M. Clark s'entretiendra avec M. R. F. Botha, ministre des Affaires étrangères. Dans le cadre de ces entretiens, M. Clark s'est fixé comme objectif d'expliquer en personne au gouvernement de ce pays la politique canadienne au sujet de l'apartheid. De concert avec d'autres pays, le Canada continuera d'exercer sur le gouvernement sud-africain des pressions pour supprimer l'apartheid et parvenir à la résolution rapide, pacifique et négociée de la crise. Voilà maintenant plus d'un an qu'a été rejetée l'invitation au dialogue émise par le Groupe de personnalités éminentes du Commonwealth. M. Clark voudra s'informer auprès de M. Botha des intentions de l'Afrique du Sud pour ce qui est de procéder à des changements radicaux et dialoguer avec les leaders qui sont largement appuyés par la majorité noire. À l'occasion de son séjour en Afrique du Sud, M. Clark rencontrera le révérend Alan Boesak.